
КОНГРЕСС МОЛОДЫХ УЧЕНЫХ 
1–3 декабря 2022 

Федеральная территория «Сириус», 
Парк науки и искусства «Сириус» 



Кто был… 



• Органы власти - Заместитель губернатора Нижегородской 
области Андрей Саносян 

• Представители ВУЗов – ННГУ, ПИМУ, ННГАСУ и пр. 

• Представители академических институтов – ИФМ РАН, 
ИПФ РАН, ИХВВ РАН, ИМХ РАН. 

• Представители НОЦ 

Кто был из нижегородцев… 



Как туда попали.. 
• Получил приглашение от РНФ 

• Договорился с руководством – проблем не 
было. Оплата командировки (проезда) за 
счет РНФ. Проживание оплачивать не надо.  

• Зарегистрировался на конгресс (для 
получения бейджа) 

• Купил билеты (невозвратные) 

• ПРОШЕЛ ТЕСТ НА COVID-19 29 ноября 
(вылет был 30го) 

ИТОГО: Улетел из -15оС в +15оС. Море близко, 
виды хорошие. 

 

Проживание в 15 минутах езды от конгресса 
на шатлах. Размещение в двухместном 
номере. 

Три дня по расписанию: завтрак, 
перемещение на конгресс, насыщенная 
программа и вечером отдых в кругу друзей!  



Мероприятия и как это было 
https://riamediabank.ru/media/ 

 

Программа на 71 странице! 
Параллельно заседания 

проходили в более чем 10 залах  
+ ВЫСТАВКИ  









Что НЕ удалось посетить.. 
Школа РНФ. Встреча с А. Хлуновым 



Что удалось посетить.. 
 ЗАЧЕМ ПРОИЗВОДСТВУ НАУЧНЫЕ СОТРУДНИКИ? 

Илья Воротынцев 
Исполняющий обязанности 
ректора, Российский химико-
технологический университет 
имени Д.И. Менделеева 

Евгений Степанов 
Руководитель продуктового 
развития пластиков и продуктов 
органического синтеза, ООО 
«СИБУР» 

Яна Кокурина 
Заместитель генерального 
директора - директор по персоналу, 
АО «Высокотехнологический 
научно-исследовательский институт 
неорганических материалов имени 
академика А.А. Бочвара» 

Андрей Путятин 
Советник декана химического 
факультета, Московский 
государственный университет 
имени М.В. Ломоносова 

Вывод: 
1) остепененных сотрудников на 
производстве мало. 
2)Ученая степень помогает 
развивать мышление, но часто 
мешает на производстве. 
3) Существует большой разрыв 
между производством и наукой. 
4) Должны быть программы 
помогающие взаимодействию 
науки и производства 



Что удалось посетить.. 
Президент Российской академии наук Геннадий Красников на лекции 

"Микроэлектронные и квантовые технологии: состояние и перспективы развития" 



Что удалось посетить.. 

Артем Оганов " Хребты и острова 
стабильности молекул" 

Профессор химического факультета 
Университета штата Флоридa Игорь 
Алабугин после лекции "Укрощение 
молекул: как и почему химики 
придумывают и создают кольца из 
атомов" 



Выступали: 

 
Директор департамента государственной 
научной и научно-технической политики 
Министерства науки и высшего образования 
РФ Екатерина Чабан 
 
Начальник отдела сопровождения 
инновационных проектов Российского 
центра научной информации Роман Штуц 
 
Директор центра научно-технической, 
инновационной и информационной 
политики института статистических 
исследований и экономики знаний 
Национального исследовательского 
университета "Высшая школа экономики" 
Михаил Гершман 
 
Директор Российского центра научной 
информации Олег Белявский 

Что удалось посетить.. 

Вывод:  
1) Сотрудники НЕ УМЕЮТ работать на 

платформе ЦИТИС и формировать 
отчеты (шаблоны) по ГОСТу. 

2) Будет учитываться практическая 
важность результатов. 



Что удалось и НЕ удалось посетить.. 
«Наша лаба»: российские научные приборы и расходные материалы 

Сергей Адонин 
Профессор, ведущий научный 

сотрудник, Институт 
неорганической химии имени А.В. 
Николаева Сибирского отделения 

Российской академии наук 



Что удалось посетить.. 

https://colab.ws 



Что удалось посетить.. 



Завершение… 
Конгресс удался… 

Рекомендую! 


